
議会報告会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和３年５月１０日（月） １４：００ ～ １４：３０ 

開 催 場 所 清水支所（２階大会議室） 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

班 長：梅津 一匡 

司 会：佐原 真紀 

報告者：(総   務) 大平 洋人、（文教福祉) 半沢 正典 

(経済民生) 山岸 清 、（建設水道) 丹治 誠 

(新庁舎西棟建設) 佐原 真紀 

（総合計画） 尾形 武 

記録者： 宍戸 一照 

参 加 人 数 １０人（内訳：男性 ３人、女性 ７人） 

議 会 報 告 会 の 

報告に対する質疑 

報告に対する質疑ついては、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。 

 

令和３年６月１１日 

 

福島市議会議長 梅津 政則 様 

 

上記のとおり報告します。 

 

議会報告会 ４班 班長 梅津 一匡 

 

４班 



意見交換会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和３年５月１０日（月） １４：３０ ～ １５：００ 

開 催 場 所 清水支所（２階大会議室） 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

座 長：梅津 一匡 

司 会：佐原 真紀 

班 員：丹治  誠、佐原 真紀、大平 洋人、尾形  武 

山岸  清、半沢 正典、宍戸 一照 

記録者：宍戸 一照 

参 加 人 数 １０人（内訳：男性 ３人、女性 ７人） 

意見交換会の概要 

１．市職員のスキルアップについて 

Ｑ１：職務を遂行するにあたり、専門的知見を持つ必要性、また人材を育

成する必要があると考える。現在の市役所の対応には疑問を感じる。

人材を養成してほしい。 

Ａ１：意見として伺う。 

 

２．小中学校のタブレット端末配備について 

Ｑ２：新型コロナウイルス感染症に伴い、貧困の課題・教育格差が拡大し

たと考える。市内小中学校のタブレット端末の配備に伴う家庭のＷＩ

-ＦＩ環境の整備については困難な家庭もあるのではないか。年収 

４００万円の支援ラインで、各世帯に環境整備されるのか伺う。 

Ａ２：各家庭での利用環境を整えるための事業である。他の補助基準に合

わせて行うものであり、大方の家庭では整うと理解している。 

 

３．企業誘致について 

Ｑ３：企業立地促進条例が制定されたが、県内他市に比較して先端的企業

の誘致に遅れをとっていると考える。ロボットやマッスルスーツなど

の企業などもっと積極的に誘致すべきである。 

Ａ３：条令制定で枠を広げることにより、企業誘致が前進すると考える。 

 

４．核シェルターの整備について 

Ｑ４：原発事故から１０年、近隣諸国の核ミサイルの脅威が増してきた。   

欧州諸国は核シェルターを整備しているが、日本はわずか 0.02％と聞

く。日本も考える必要性がある。福島にはあるのか。公共施設を建設

する際は検討をすべき。また信夫山の中島飛行場跡地の活用を検討し

てはいかがか。 

Ａ４：危機管理に対する意見として伺う。 

 

 

 

【次頁へ】 



【前頁より】 

意見交換会の概要 

５．学校教育においての子どもの公平性について 

Ｑ５：第６次総合計画おいて、学校教育の充実に平和教育と公正をもって

あたると記載されているが、公平を加えてほしい。孫が中学校で不登

校になったが、学校は生徒にとって安心できる場であるはずだ。しか

し学校側の対応に孫・家族に向き合い意見をくみ取る公平性がなかっ

た。 

Ａ５：公平公正な対応について十分に配慮するよう当局に伝える。 

 

６．清水支所の出入り口について 

Ｑ６：身内の介助をしている。清水支所の出入口は南側と北側にあるが、

現在は北側を閉じ南側のみ使用している。これは来場者に検温をして

いただくための対応と伺った。福祉関係の窓口は北側にあるので、混

雑時に杖をつきながら移動するのは危険がある。高齢者等に優しい窓

口を作ってほしい。 

Ａ６：市役所の設備関係のことなので、意見があったことを当局に伝える。 

 

７．子どもの貧困について 

Ｑ７：市議会本会議で「子どもの笑顔条例」に関して質問があった。現在、

生理用品を満足に買えない家庭が増加し「生理の貧困」が深刻化して

いる。無償提供など、世界をリードする施策を打ち出してほしい。 

Ａ７：意見として伺う。 

 

令和３年６月１１日 

 

福島市議会議長 梅津 政則 様 

 

上記のとおり報告します。 

 

議会報告会 ４班 班長 梅津 一匡 


